MEDIO: LA JORNADA AGUASCALIENTES

SECCIÓN: POLÍTICA PÁGINA: 4

FECHA: 29/ENERO/2015



stimado lector, las noticias económicas y financieras han dado un vuelco de 180 grados. Si bien es cierto, siguen siendo noticia los países en desarrollo o los famosos *Brik*, ahora las miradas están puestas sobre Europa, una Europa que parece que se desmorona sin más y que el utópico sueño de un sólo país, un sólo continente, seguirá en eso: en un sueño.

La semana pasada dimos cuenta de cómo un país que es *independiente* de la zona Euro, como lo es Suiza, se desincorporaba de la unión que tenía con el euro y

su banco central y empezaba a tomar decisiones de forma autónoma. Fue así como comenzó la apreciación del franco suizo con respecto a todas las otras monedas y la depreciación del euro.

Europa estaba a la espera de las elecciones adelantadas griegas, unas elecciones que se pensarían serían apretadas y en las que la comunidad europea le apostaba grandemente a que no tomara el control del país el partido de izquierda que quiere acabar con las medidas de austeridad y con la amenaza de salir de la zona Euro que los está ahogando. Actualmente el partido de izquierda esta esperando lo que la Unión Europea pueda decirles, pero la realidad es que la situación está por demás complicada.

El fantasma de la deflación con crecimiento pequeño o nulo está a la vuelta de la esquina, el estímulo monetario que está aplicando ya la Unión Europea no está surtiendo el efecto deseado, sino todo lo contrario, ya que los capitales ya están saliendo de ese continente y el euro se está depreciando a pasos agigantados.

Hace seis meses, el euro se cotizaba a 1.50 dólares por euro, y este lunes llegó a un nivel no visto desde finales del 2008, terminando su cotización en 1.12 dólares por euro.

Si a esto le aunamos la degradación de la calificación crediticia de Rusia a basura por Standard and Poor's, tenemos que los inversionistas lejos de tratar de dejar sus flujos de capital en Euorpa, buscarán otros destinos menos complicados, muy probablemente América Latina y Estados Unidos.

ENREDOS FINANCIEROS

Europa se desmorona

José de Jesús González Serna

Si la deflación se hace presente en el continente europeo, estaremos hablando que a nivel mundial se tendrán entonces ya por lo menos otros cinco años de inflaciones bajas, algo nunca visto en nuestro país.

El derrumbe de Europa conlleva a efectos en otros países algunos más allá de sus fronteras. En América Latina, el principal afectado (y que ya está resintiendo los efectos) sería Brasil, ya que su economía está altamente especializada y dependiente de Europa. El milagro brasileño dependía del crecimiento que estaba teniendo Europa, ahora el milagro parece que será en México porque el motor

americano está comenzando a funcionar adecuadamente.

Por otro lado, Argentina tenía lazos más importantes con Europa, aunque ya endebles. Este golpe ha hecho que se declare formalmente en recesión ese país latinoamericano y que muy probablemente no tenga recursos suficientes para poder salir adelante a sus compromisos. El futuro de este país se ve incierto, y más porque vienen elecciones y no se ve quien sea el candidato que pueda revertir el problema tan grave que se tiene.

Venezuela viene arrastrando ya desde hace tiempo, desde la muerte de Chávez, con unas problemáticas cada vez más importantes, la escasez de productos se ha hecho insostenible y el precio del petróleo que no deja de bajar (la mezcla mexicana anda cerca de los 35.00 dólares por barril) hace que ese país, que es eminentemente petrolero y cuya economía no deja de ser petrolera, tenga problemas graves

¿Cuál es la posible solución europea? No queda más que Alemania, el gran país motor del crecimiento que sólo crecerá el 1.5% aproximadamente este año. Es poco, pero lo suficiente como para que el motor europeo comience poco a poco a sobresalir. Lo peor que le puede pasar a Europa es que se desmembre y entonces sí, en lugar de comunidad europea, se convertirá en una confederación germana, porque ese país podrá sus condiciones (como lo está haciendo de facto) a todos los demás países.

Esperemos a ver qué hace Europa, por lo tanto, no es de sorprender que en meses siguientes se ponga a la par el euro con el dólar.

Comentarios a finanzasmodernas@gmail.com